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令 和 ３ 年  第 ３ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和３年３月２６日              午後１時３０分 

招集の場所   全 員 協 議 会 室  ※新型コロナウィイルス感染症対策のため会場変更 

開会の日時 令和３年３月２６日              午後１時３５分 

閉会の日時 令和３年３月２６日              午後３時３０分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、福田孝夫教育長職務代理者、小林義之委員、遠藤康江委員、猪

股富美子委員、秋山哲也委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

江原千裕生涯学習部長、杉田 勝学校教育部長、小泉雅広こども局長兼福祉事務

所長兼学校教育部理事、大原英明生涯学習部副部長兼教育総務課長、石川達雄生

涯学習部参事兼スポーツ振興課長、細田周作生涯学習課長、平渡勢津郎文化・学

習センター所長、増田英二図書館課長、刑部香織学校教育課長、高貫 貢学校給

食課長、塩崎昇一こども局副局長兼子育て支援課長兼学校教育部参事、野本朋子

保育幼稚園課長兼学校教育部主席専門員、齋藤 誠学校教育課主幹兼指導主事、

松井善人スポーツ振興課主幹、武井由加里教育総務課主幹 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 前回会議録の承認 

第４ 報告第２号 臨時代理の報告について（令和２年度加須市一般会

計補正予算（第１２号）について） 

第５ 報告第３号 臨時代理の報告について（加須市教育委員会事務局

職員の分限処分について） 

第６ 第９号議案 加須市教育委員会事務局及び幼稚園の管理職職員の

人事について 

第７ 第１０号議案 加須市立公民館参与の任命について 

第８ 第１１号議案 加須市立小学校に入学する児童及び加須市立小・中

学校に在籍する児童生徒の障害の種類及び程度の判

断について 

第９ 第１２号議案 加須市教育委員会事務局組織規則及び加須市教育委

員会の権限に属する事務の補助執行に関する規則の

一部を改正する規則 

第１０ 第１３号議案 行政手続等における押印及び性別記載の見直しに伴

う加須市教育委員会関係規則の整理に関する規則 

第１１ 第１４号議案 加須市立幼稚園バス運行管理規程を廃止する告示 

第１２ 第１５号議案 加須市人権教育推進員事業実施要綱の一部を改正す

る告示 
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第１３ 協議事項 令和３年度加須市立幼稚園入園式お祝いのことば及

び令和３年度加須市立小・中学校入学式告辞につい

て 

第１４ その他  

発言者 会議の概要 

渡邉教育長 ただいまから、令和３年第３回加須市教育委員会定例会を開会します。 

会議時間の短縮のため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行ってく

ださい。 

 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

 

 本日は、傍聴希望者はございません。 

  

 

渡邉教育長 

 

【日程第１ 会議時間の決定】 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 

渡邉教育長 

【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は福田委員にお願いいたしま

す。 

 

福田教育長職務代

理者 

 

 はい。 

 

 

渡邉教育長  

  

 

 

【日程第３ 前回会議録の承認】 

日程第３ 前回会議録の承認についてですが、令和３年第２回定例会の会議録

については、事前にお配りしてございます。 

前回会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。  

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、前回会議録については承認とい

うことでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

渡邉教育長 日程第５ 報告第３号「臨時代理の報告について（加須市教育委員会事務局職

員の分限処分について）」から 日程第８ 第１１号議案「加須市立小学校に入学

する児童及び加須市立小・中学校に在籍する児童生徒の障害の種類及び程度の判

断について」までは、個人情報を含む案件及び人事案件であることから、加須市情

報公開条例第７条第１項第２号及び第４号の非公開情報にあたります。 
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 よって、日程第５から 日程第８までは、加須市教育委員会会議規則第３条第

５項に基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長  それでは、議事を進めます。 

 

 【日程第４ 報告第２号「臨時代理の報告について（令和２年度加須市一般会計

補正予算（第１２号）について）」】 

 

渡邉教育長 日程第４ 報告第２号「臨時代理の報告について（令和２年度加須市一般会計

補正予算（第１２号）について）」、加須市教育委員会の権限に属する事務の委任等

に関する規則第４条第１項の規定により、臨時に代理しましたので、同条第２項

の規定により報告します。 

内容について、事務局から説明させます。 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 

齋藤学校教育課主

幹兼指導主事 

野本保育幼稚園課

長 

細田生涯学習課長 

 

令和３年第１回加須市議会定例会に議案を提出するに当たり、緊急に処理する

必要が生じ、教育委員会の会議を招集するいとまがないため、令和３年２月１８

日に臨時代理しましたので、報告するものであります。 

（以下、担当から資料に基づき説明） 

・学校教育管理事業 

・小学校管理運営事業 

・小学校施設整備事業 

・中学校管理運営事業 

・公立幼稚園管理運営事業 

・集会所管理運営事業 

よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤委員 学校における感染症対策の支援のうち、外注する消毒作業について、具体的に

教えてください。 

 

齋藤学校教育課主

幹兼指導主事 

校内の消毒や抗菌の作業を業者に委託する費用になります。 

こちらにつきましては、学校の判断で実施することになりますので、現段階で

はどの学校で実施するかは決まっておりません。 

 

渡邉教育長 現在、校内の消毒のためにスクール・サポート・スタッフを雇用しています。そ

うした通常の消毒とは別に、特別な薬剤を使用して抗菌作業を委託するというも

のです。一度作業をしますと、数か月の効果があるとも言われておりますので、効

果的かなと思っております。 

 

福田教育長職務代

理者 

教職員の負担軽減ということが掲げてありますが、コロナ禍で先が見えない中、

先生方は大変だったと思います。今年度は私たちも学校を訪問することがほとん

どなく、そうした大変さについて直接聞く機会がありませんでした。具体的にコ

ロナ対策として、どのような活動をしていたのかお聞きします。 
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齋藤学校教育課主

幹兼指導主事 

校内を消毒するための消毒液やペーパータオル等を購入する費用を補正予算で

確保しまして、放課後や掃除の時間など、随時、学校内の消毒をしておりました。 

 

渡邉教育長 飛沫防止のためのカバーを設置したりもしました。スクール・サポート・スタッ

フについては、来年度も配置する予算を組んでおりましたが、県の方で急な見直

しが入り、国・県の補助率が１００％であったのが、０％になりました。すべて市

の負担になりますので配置できるか不安でしたが、市長の方からも何とか３か月

くらいは配置していこうということで、４月から６月まで、市の負担で配置する

ことで進めております。 

他にございますか。 

 

秋山委員 空気清浄機について、小中学校は保健室と職員室ということですが、幼稚園の

設置場所はどちらになりますか。 

 

野本保育幼稚園課

長 

 

全保育室と職員室です。 

秋山委員 これはすごく大きなことだと思います。予算の関係で難しいとは思いますが、

小中学校についても、教室にあると、やはり親御さんも安心するのではないかと

思います。インフルエンザの季節や、また、１０年ごとに新しいウイルスなども発

生しているような状況ですので、急には難しいと思いますが、小中学校の教室に

も空気清浄機を購入できるよう考えていただきたいなと思います。 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

そうした予定は、現在のところございません。保健室は体調不良の児童生徒が

休まれるということで、感染のリスクが高まる場所でございます。また、職員室は

教職員が集まる学校運営の拠点となる場所でございます。感染症対策としての重

要性を考慮しまして、この２ヶ所を挙げさせてもらいました。 

前回、学校教育課からご説明した、各学校に配当された補正予算の方で空気清

浄機を購入している学校もあるようですが、まずは換気の徹底をいうことをお願

いしてまいりたいと考えております。 

 

猪股委員 集会所への洋式トイレの設置について、洋式トイレが未設置の集会所のトイレ

各２基のうち、各１基を洋式化するということです。集会所２ヶ所が挙げられて

いますが、この集会所以外は、既に洋式トイレが少なくとも１基は設置されてい

るということでしょうか。それとも優先順位として、この２ヶ所が選ばれたとい

うことでしょうか。 

 

細田生涯学習課長 平成３０年度に加須市の公共施設のトイレの洋式化を推進しましたが、その際、

利用頻度が低い施設には洋式トイレを設置しなかった経緯がございます。現在、

コロナ禍のため集会所学習を分散開催しておりますことから、志多見集会所と礼

羽西集会所の２ヶ所は児童生徒が利用することが多くなっております。川口集会

所については、集会所学習を中学校の方でやっておりますので、利用は増えてお

りません。 

そうしたことから、利用頻度が増えている集会所２カ所のトイレについて、感

染リスクを軽減するために洋式化する補正予算を計上したものでございます。 
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渡邉教育長 他にございますか。 

 

それではご質問等ないようですので、次に移ります。 

 

渡邉教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第５ 報告第３号「臨時代理の報告について（加須市教育委員会事務局職

員の分限処分について）」】 

 

 【日程第６ 第９号議案「加須市教育委員会事務局及び幼稚園の管理職職員の人

事について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第７ 第１０号議案「加須市立公民館参与の任命について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第８ 第１１号議案「加須市立小学校に入学する児童及び加須市立小・中

学校に在籍する児童生徒の障害の種類及び程度の判断について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

渡邉教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第９ 第１２号議案「加須市教育委員会事務局組織規則及び加須市教育委

員会の権限に属する事務の補助執行に関する規則の一部を改正する規則」】 

 

渡邉教育長 日程第９ 第１２号議案「加須市教育委員会事務局組織規則及び加須市教育委

員会の権限に属する事務の補助執行に関する規則の一部を改正する規則」を議題

といたします。事務局より説明させます。  

 

野本保育幼稚園課

長 

市立幼稚園通園バスの運行終了、幼児教育保育の無償化に伴い、加須市教育委

員会事務局組織規則及び加須市教育委員会の権限に属する事務の補助執行に関す

る規則の一部を改正したいので、この案を提出するものであります。 

皆様にもご報告申し上げましたとおり、北川辺幼稚園の通園バスが今年度で終

了し、市立幼稚園の通園バスがすべて終了となりますので、その部分を削除する

ものでございます。 

また、幼稚園就園奨励費でございますが、こちらは幼稚園の保育料を補助する

制度でございました。令和元年１０月から始まりました幼児教育保育の無償化に

伴い無くなった制度ですので、今回の改正で一緒に削除するものでございます。 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 
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渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、お諮りします。 

第１２号議案「加須市教育委員会事務局組織規則及び加須市教育委員会の権限

に属する事務の補助執行に関する規則の一部を改正する規則」は、原案のとおり

可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第１０ 第１３号議案「行政手続等における押印及び性別記載の見直しに

伴う加須市教育委員会関係規則の整理に関する規則」】 

 

渡邉教育長 日程第１０ 第１３号議案「行政手続等における押印及び性別記載の見直しに

伴う加須市教育委員会関係規則の整理に関する規則」を議題といたします。事務

局より説明させます。  

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

行政手続等における押印及び性別記載の見直しに伴い、教育委員会関係規則に

ついて、規定の整備をしたいので、この案を提出するものであります。 

内容は２つ、各種様式における押印の見直しと性別記載の見直しです。関係す

る規則は全部で９規則ございます。具体的な様式につきましては、改正前と改正

案を左右に並べ、比較した形で記載させていただいております。 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小林委員 印鑑の見直しは社会的にも進めているということで了解しておりますが、性別

のところを男女の表示をなくしてブランクにするというのは、どういうところか

らでしょうか。個人的には「男・女」でも「女・男」でもどちらでも構わないと思

っていますが、○をつけるだけの方が楽ではないでしょうか。 

 

杉田学校教育部長 これは、ジェンダーフリーの考え方からきておりまして、男か女かの二者択一

でなく、それ以外も選択肢の一つとして表記できるような配慮の空欄ということ

だと思います。 

 

武井教育総務課主

幹 

基本的には、性別欄自体を無くすというのが第１の考えですが、どうしても性

別が必要な案件についてはご自分で書いていただく、そういった趣旨になってお

ります。 

 

小林委員 そうしますと、書かなくても構わないという考え方でしょうか。 

 

武井教育総務課主

幹 

 例えば、標準の履歴書なども性別欄が無くなっております。市の様式も基本的

には性別欄を無くす方向ですが、性別がないとその後に支障が生じるものについ

ては、どうしても必要という判断から欄を残したということでございます。 
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渡邉教育長  例えば、施設の利用申請などでは性別は一切関係ないわけで、今までもそうし

た申請書には性別欄が無かったわけですよね。今までもやっていたことをさらに

進めたということで理解していただければと思います。 

他にいかがですか。 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、お諮りします。 

第１３号議案「行政手続等における押印及び性別記載の見直しに伴う加須市教

育委員会関係規則の整理に関する規則」は、原案のとおり可決ということでよろ

しいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第１１ 第１４号議案「加須市立幼稚園バス運行管理規程を廃止する告

示」】 

 

渡邉教育長 日程第１１ 第１４号議案「加須市立幼稚園バス運行管理規程を廃止する告示」

を議題といたします。事務局より説明させます。  

 

野本保育幼稚園課

長 

市立幼稚園通園バスの運行終了に伴い、加須市立幼稚園バス運行管理規程を廃

止したいためこの案を提出するものであります。 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、お諮りします。 

第１４号議案「加須市立幼稚園バス運行管理規程を廃止する告示」は、原案のと

おり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第１２ 第１５号議案「加須市人権教育推進員事業実施要綱の一部を改正

する告示」】 

 

渡邉教育長 日程第１２ 第１５号議案「加須市人権教育推進員事業実施要綱の一部を改正

する告示」を議題といたします。事務局より説明させます。  

 

細田生涯学習課長 行政手続等における押印の見直し等に伴い、加須市人権教育推進員事業実施要

綱の一部を改正したいので、この案を提出するものであります。 

こちらにつきましても、さきほどの規則改正と同様に、様式から押印を削ると
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いう内容でございます。 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

猪股委員 押印に関しては私自身も自分の職場でストレスを感じております。やはり押印

の見直しはデジタル化とセットで考えられてしかるべきですが、押印を見直した

のに相変わらず紙で提出するように、というようなことが頻繁にあって、何のた

めの押印の見直しなのかなと感じています。 

先ほどの件も含めて、押印を無くした申請について、デジタル申請できる仕組

み、体制はできているのでしょうか。それとも、デジタル申請は関係なく、押印を

無くすという状態なのでしょうか。 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

電子申請の関係ということかと思います。様式をダウンロードし、入力をして、

市のメールやネットを通じて申請できますと利便性も高まります。加須市としま

しても、電子申請は一部でやっております。今回の案件については、まだそこまで

は見えておりませんが、今後、これらも含め、さらに電子申請ができるように検討

すべき内容かと思います。 

 

細田生涯学習課長 市全体としての電子申請という大きなものではありませんが、今回提案させて

いただいた人権教育推進事業従事者選任届等につきましては、これまでは押印が

必要でしたので、紙で提出していただいていたわけですが、押印を廃止したこと

に伴い、電子メールに添付して提出していただくことが可能となります。 

今までも押印が不要な書類等につきましては、そのような形で提出していただ

くことはございました。 

 

渡邉教育長 国の方と現場とでは、まだ開きがある状態です。まずは印を押さなければいけ

ないという文化を見直すスタートというふうに考えていただいた方がいいのかな

と思います。押印を省略しますよ、電子申請できますよという方向に、これから進

んでいくという段階なのかなと思います。 

 

猪股委員 行政の方では徐々に進んでいるということかと思いますが、学校現場の方も判

子の文化が根強い職場で、一つの書類について、校長先生や教頭先生その他にも

いろいろな方の印鑑が必要という状態が圧倒的に多いかと思います。これに関連

して、学校現場でも何か様式の見直しというのは進んでいるのでしょうか。 

 

杉田学校教育部長 学校現場の方も押印をなくす方向で進めておるところでございます。 

 

渡邉教育長 学校の場合には、各市町村の教育委員会で定めるというような形になっており

ますが、実質的には全国統一の様式や県内統一の様式があります。 

学籍の記録や成績の記録については、文科省の方から例示という形で様式が示

されています。あるいは、職員の出席簿などは、埼玉県で統一しておかないと異動

したときに困ります。 

学校現場の場合には、全国や埼玉県で統一してもらわなければならないものと、

加須市で独自に変更できるものとを整理しないと難しいかなと思います。 
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杉田学校教育部長 市でつくる様式については、見直しをしております。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、お諮りします。 

第１５号議案「加須市人権教育推進員事業実施要綱の一部を改正する告示」は、

原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第１３ 協議事項「令和３年度加須市立幼稚園入園式お祝いのことば及び

令和３年度加須市立小・中学校入学式告辞について」】 

 

渡邉教育長 日程第１３ 協議事項「令和３年度加須市立幼稚園入園式お祝いのことば及び

令和３年度加須市立小・中学校入学式告辞について」、協議します。 

事務局から説明させます。 

 

野本保育幼稚園課

長 

幼稚園の入園式のお祝いの言葉についてでございます。４月９日木曜日に実施

予定の入園式におきまして、教育委員会のお祝いの言葉を印刷して、新園児の保

護者に配布する予定でございます。内容についてご審議いただければと思います。 

ご協議の程よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 幼稚園について、いかがでしょうか。 

 

渡邉教育長 よろしいでしょうか。 

それでは、小学校、中学校について、説明してください。 

 

刑部学校教育課長 小学校、中学校では、４月８日に入学式が行われます。 

そこで、配布するものでございます。 

ご協議の程よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。ご意見等ございますか。 

 

渡邉教育長  それでは、こちらで進めさせていただきます。 

  

 【日程第１４ その他】 

 

渡邉教育長 日程第１４ 諸般の報告をいたします。 

まず、各部長より、順次報告をいたします。 

 

江原生涯学習部長 ・ 東京２０２０オリンピック聖火リレーについて（資料あり） 

 

杉田学校教育部長 ・ 市立各小中学校の卒業証書授与式 について（資料あり） 
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・ ＧＩＧＡスクールについて 

・ 新型コロナウイルス対策を踏まえた中学校の部活動について 

・ 加須市学校教育推進計画について（資料あり） 

・ 加須市学校ＩＣＴ活用推進計画について（資料あり） 

 

塩崎こども局副局

長兼子育て支援課

長 

 

・ 令和３年度 組織・事務分掌等の見直しについて（資料あり） 

 

渡邉教育長 各課長の方から本日配布資料等を含め、説明はありますか。 

 

野本保育幼稚園課

長 

 

（資料に基づき説明） 

・ 令和２年度 公立保育所（園）卒園式・幼稚園修了証書授与式について 

刑部学校教育課長 

 

（資料に基づき説明） 

・ 令和３年度当初加須市立小・中学校県費負担教職員の人事について 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 

（資料に基づき説明） 

・ 加須市学校施設長寿命化計画について 

・ 加須市教育委員会事務局及び幼稚園の職員（管理職職員を除く。）の人事につ

いて 

・ 令和３年度加須市教育委員会定例会の開催日程について（令和３年３月２６

日現在） 

 

渡邉教育長 何かございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、以上で、令和３年第３回定例会は終了となります。 

 

次回、令和３年第４回定例会は４月２３日（金）午後１時３０分に開会します。

これをもちまして、令和３年第３回加須市教育委員会定例会を閉会といたします。 

ご苦労さまでした。 

 

 

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

令和３年４月２３日 

  

           教 育 長  渡 邉 義 昭 

 

 

           委   員  福 田 孝 夫 

 

 

            書  記  武 井 由加里 

 

 


